

# 伸びゆく力

## ～ めざす学校像 ～

- \*元気な学校：元気なあいさつ、声、活気
- \*美しい学校：美しい環境、言葉、歌声
- \*静かな学校：ルール・マナーの確立、落ち着き

## 安きにありて危を思ふ

4月14日、熊本地方を中心に最大震度7、マグニチュード6.5の地震が起きました。16日の未明には最大震度7、マグニチュード7.3のさらに強い地震が発生しました。突然、命を失われた方のご冥福をお祈りするとともに、被災された皆様に心からお見舞い申し上げます。一日でも早く復旧・復興が進み、心安らかな生活が戻ることをお祈りします。



さて、鎌倉時代に鴨長明が記した「方丈記」には、京都で発生した地震について余震が3か月程度続いたことが記されています。「地震直後はこの世の無情を唱えて欲や邪念が薄らいでいたが、月日がたつとそんなことを言う人はいなくなった」という部分があります。ここ10年の間、私たちは経験したことのないような地震、台風、津波、記録的短時間大雨などの自然災害を目の当たりにしました。これらの自然災害から感じ得たり考えたりしたことが「子どもたちをたくましく生き抜く力の育成」につながるような学校安全教育をしなければならないと思います。

次に「安きにありて危を思ふ 危を思えば備えあり 備えあれば憂いなし」という故事成語があります。本校では、6月18日に災害発生時を想定した「保護者への引き渡し訓練」を実施します。どんなに想定していても、想定外のことが起こります。熊本地方ではあれほど強い地震が二度も起こると想定した人はほとんどいませんでした。想定外のことは起こります。想定外の事態に対する適切な判断と行動を支えるのは、災害や事件・事故などの不幸な出来事を他人事とせず、常に当事者意識をもつこと、可能な限り、想定や対応策を考え、意見を交換し、情報の引き出しを多くしておくことだと思います。

安全安心な学校づくりのため、保護者や地域の皆様とともに考えてまいりたいと思います。引き続き、本校教育に対するご理解とご協力をお願いいたします。 (長富良子)

## ～ 1年生が少しずつ小学生らしくなってきました ～

1年生が学校生活に少しずつ慣れてきました。先日、1・2年生で「がっこうたんけん」を実施しました。各チェックポイントでクイズを答える際に2年生が1年生をうまくリードしていました。校長室に入ってきた児童が「学校生活が楽しいよ」と言ってくれ、うれしく思いました。

また、3日の給食試食会には多くの保護者の方々が参加していただき、感謝申し上げます。とりわけ長子が入学された保護者の方は何かとご不安が多いかと思いますが、学級担任と連絡を密にしてください。

7日には佐波幼稚園・西佐波保育園・宮市保育所・暁の星幼稚園の先生方が来校され、授業や給食のようすを参観されました。成長している姿を見られて、喜んでおられました。



## ～ 防府市教育委員会学校訪問 ～

5月31日、防府市教育委員会の方々が本校を訪問されました。  
来校者は次のとおりです。

【教 育 長】杉山一茂 様 【学校教育課長】時乗順一郎 様  
【学力向上推進室長】柳井崇史 様 【指 導 主 事】藤井 聖 様  
全学級、全教職員による授業を参観されました。どの学級も  
落ち着いて学習に取り組んでいる姿に感心されました。教職員  
の校内研修のようすも見られ、指導助言をいただきました。



## 平成28年度の努力点 ～ 学力向上 ～



今年度の努力点の1つに「わかる喜び・できる楽しさ・学び続ける気持ちをもたせる授業の実践」を掲げています。その具体策として3つのことを取り組んでいます。

### ① 確かな学力を支える基礎学力の向上

- \* 朝の学習時間の有効活用（やまぐち支援プログラム）
- \* 家庭学習の習慣の定着・・・6月20～26日に「家庭学習がんばろう週間」を実施します。

### ② 確かな学力の向上に向けた教員の授業力の向上

- \* 主体的な学ぶ、伝え合いや学び合いのある授業の実践
- \* 授業評価や学力調査結果を生かした授業改善

### ③ 特別支援学級および通常学級における支援を有する子どもたちへのきめ細やかな指導

- \* 一人ひとりのニーズに応じた支援の充実
- \* 情報交換や有効な指導・支援方法についての研修

## 佐波小ニュース



### 宿泊学習 6月2～3日（木～金）

5年生が徳地の青少年自然の家で宿泊学習をしました。天気にも恵まれ、豊かな自然の中で日頃経験できない活動を通して、多くのことを学びました。



### あいさつ運動 6月6～10日（月～金）

P T Aの方によるあいさつ運動が行われました。お父さんやお母さん方が校門にいらっしゃると、とても気持ちよいあいさつができるようになりました。今月は児童の総務委員も精力的に活動しています。



### プール開き 6月6日（月）

子どもたちの大好きな水泳学習が始まりました。天気のよい日は元気な歓声をあげ、とても気持ちよさそうに取り組んでいます。



### 階段の手すりの設置

低い高さの手すりが教室棟の階段に設置されました。1・2年生は「これはいいね!」と言って、喜んで使っています。



